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�En unos días se entregarán las primeras viviendas de las 10.000 protegidas
de Los Molinos y Buenavista. ¿Y después? El futuro de la vivienda en Getafe
pasa por otros desarrollos, el alquiler y la rehabilitación.   PÁGINAS 9 A 20

Campaña, campaña...
y programas

Campaña, campaña...
y programas

Especial Vivienda



Año tras año sigue aumentando su
participación. En esta ocasión el día
además acompañó y permitió que fue-
ran hasta 4.000 las personas que se
dieran cita para compartir una jorna-
da festiva en la que la bicicleta fue la
protagonista. Se habían previsto 3.500
dorsales. Un éxito que además tenía
un fin solidario porque el dinero re-
caudado por las inscripciones (3.500
euros) fue destinado a Apanid.

¿CUÁL ES esa miste-
riosa tercera universi-
dad que vende el alcalde
Pedro Castro como una
de sus propuestas estre-
lla para la próxima le-
gislatura? ¿Hay dudas
de si estaremos hablan-
do de una universidad
virtual?

¿QUÉ DICEN las encuestas de los propios par-
tidos sobre el resultado electoral del 22-M? ¿La
sonrisa de alguno o el gesto adusto de otro es
un reflejo de lo que dicen estas cifras? ¿Alguno
más teme que el concejal deseado no acabe de
llegar o se queden a las puertas? ¿Hay quien po-
dría alcanzar su mínimo histórico en estas elec-
ciones?

¿SI EL GETAFE se juega la permanencia el
próximo 22 de mayo en Anoeta, acudirá Pedro
Castro, siguiendo la tradición, a apoyar al equi-
po a pesar de la señalada fecha que es? ¿Cuán-
tos autocares se fletarán para apoyar al equi-
po? ¿Votarán antes de salir? 

¿SI HAY QUIEN QUIERE tirar la plaza de to-
ros, mientras el resto quiere cubrirla, acabará
finalmente otros cuatro años más tal y como
está en la actualidad?

Misterios

Por sus aulas habrán pasado miles de niños que han podido aprender de su sabiduría y formarse como per-
sonas. Ahora, estos 26 profesores, afrontan la recta final de su vida laboral. Se jubilan al finalizar el curso, y
como premio al trabajo de toda una vida han recibido el homenaje del Ayuntamiento, pero también de fami-
liares y amigos. ¡Gracias por todos estos años!

SIN resolver

la viñeta de Farruqo

De mitin a mitin… y tiro porque me toca. Los partidos entran en
la recta final de una larga precampaña electoral que se encuentra
a 10 días de su veredicto final. Las cartas están echadas… o no.
Cada partido se preocupa de arrastrar al último votante, conven-
cer al último indeciso y tratar de inclinar una balanza que ha per-
dido casi el norte después de los vaivenes que se han producido
en los últimos meses, con candidatos sorpresa y más de un con-
flicto interno en las listas. Nadie ha salido de rositas de estos fre-
néticos meses. Solo resta por averiguar quién se ha podido ver
más perjudicado por la crisis interna o por la deriva nacional.
Mientras tanto, los candidatos sonríen a cuantos pasan a su lado,
y regalan sus mejores palabras y promesas a todos aquellos que
les presentan sus inquietudes. 
Por lo que sí pugnan los candidatos es por mostrar la carta más
alta, el apoyo más importante: un eurodiputado, como López Agui-
lar, acompañó a Pedro Castro en la presentación de su oficina elec-
toral; luego vendrían pesos pesados como el presidente del Con-
greso, José Bono, o Amparo Valcarce, hasta hace poco delegada
de Gobierno de Madrid, o Tomás Gómez, candidato a la Comuni-
dad, que da hoy su primer mitin en la ciudad. Pero Juan Soler (PP)
también ha querido desafiar con sus cartas: Esperanza Aguirre se
paseó por la calle Madrid, regalando firmas y abrazos a los ciuda-
danos, y no faltaron consejeros como Lucía Figar (Educación) o
Javier Lasquetty (Sanidad). Este último aprovechó para conocer
un poco más la ciudad, ya que va en las listas getafenses. Eso sí,
como farolillo rojo de la lista. Mucho apoyo regional, pero parece
que los líderes nacionales no van a dejarse ver por aquí. 
Los actos electorales atraen poco, y eso tendrían que hacérselo mi-
rar los partidos políticos. Salvo los mítines que se han dado en la
calle, que por la inercia de la curiosidad han juntado a un grupo más

numeroso, en los locales los discursos apenas los escuchan los pro-
pios interesados. Hace mucho que se han olvidado esas puestas en
común de programas electorales que movilizaban a toda la ciuda-
danía para comprobar cuál era la propuesta con más interés. La po-
lítica ha perdido interés. Y los programas políticos enjundia. El PP
promete todo lo que se puede prometer: enterramiento de carrete-
ras y vías, aparcamientos, policía en cada barrio, museos, centros
de ocio… además de cosas ya hechas, como cesiones de parcelas
a la Comunidad o la creación de la banda municipal y la coral poli-
fónica. Todo eso parece que se va a hacer con el ahorro de los car-
gos de confianza y la venta del coche del alcalde. Promete además
eliminar instantáneamente la ecotasa. Es al fin, un programa que
parece más bien una carta a los Reyes Magos (o a Bob Esponja)
que una propuesta seria. 
El programa de Izquierda Unida casi se lo guardan para las próxi-
mas elecciones. Iniciaron la campaña sin él, y no ha sido hasta la
mitad de esta cuando se ha hecho la presentación oficial. Pocas
sorpresas, si acaso la idea de derruir la plaza de toros (que el resto
quiere cubrir) y convertirla en un centro de convenciones. Queda
patente que los programas han perdido el espacio primordial que
deberían ocupar dentro de unas elecciones. Preocupa más la ima-
gen y la dialéctica que el trasfondo real. 
El PSOE, por su parte, ha trabajado extensamente en su programa,
con un amplio y detallado ideario para los próximos cuatro años,
que incluye datos concretos sobre cada uno de los proyectos. La
experiencia es un grado a la hora de hacer programas.
Aún resta algo más de una semana para que los ciudadanos emitan
su veredicto sobre quién quieren que les gobierne. Son ellos con su
voto los que decidirán qué proyectos y qué personas son las que
merecen sentarse en el Ayuntamiento. 

Ritmo frenético para ganar
las elecciones más ajustadas
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La imagen

Fiesta de la Bicicleta

Sube
Convertir un partido de fútbol en
un espacio de propaganda electo-
ral, portando una bandera de
UPyD, no parece la mejor forma de
hacer campaña para José Luis Mo-
rato, que horas antes del encuentro
había suspendido un acto electoral
avisando a los medios con diez mi-
nutos de anticipación. Patinazos y
errores que pueden ser dignos de
un principiante. 

UPyD Getafe

Baja

¿?
Iván C

añarte
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“¿Qué pasa aquí? ¿Hay un concierto o
algo?”. Con la plaza de la Cibelina aba-
rrotada, pero abarrotada de verdad, un
vecino que pasaba por allí algo despis-
tado preguntaba esto. No era un con-
cierto, pero los protagonistas de este
martes 10 de mayo, al igual que los
cantantes, subieron a un escenario, se
pusieron delante de un micro, recibían
los aplausos de un público numeroso,
firmaron autógrafos, se hicieron fotos
y aparecían en cartel. Eso sí, un cartel
electoral. Se trataba de un mitin del
PSOE y en él intervinieron José Bono,
como cabeza de cartel, el doctor Igna-
cio Bugella, integrante de la lista socia-
lista local como telonero, y entre me-
dias, Paco Moza, hijo de un trabajador
de Getafe que ha pasado por diferen-
tes ministerios como secretario de Es-
tado; Maru Menéndez, portavoz del
grupo parlamentario socialista y nú-
mero 4 en la candidatura del PSM, y
Pedro Castro, alcalde y candidato del
PSOE. 
Y es que, es campaña electoral; quedan
exactamente 10 días para las eleccio-
nes locales y autonómicas y Getafe,
sus calles y sus plazas, ha recibido en
cuestión de horas la visita de pesos pe-
sados de los diferentes partidos políti-
cos que se han dado auténticos baños
de masas. Estos son los nombres: por
el PSOE, López Aguilar y Amparo Val-
carce; por el PP, Esperanza Aguirre,

Lucía Figar y Fernández-Lasquetty;
por IU, Gregorio Gordo. En lo que se
refiere a Luis de Velasco, el regional de
UPyD, dio plantón y el acto que estaba
previsto con su presencia se canceló
diez minutos antes por la lluvia. Aun-
que vendrá. También Tomás Gómez,
el candidato del PSM, va a estar en su
conocido Getafe, exactamente en un
mitin en el parque de San Isidro hoy,
jueves, 12 de mayo, a las 19.30 h. Y mu-
chas otras caras que se van a ir viendo,
muchos otros paseos, reuniones, tam-
bién banderas y camisetas, pines y lla-
veros. Y como no, las bandas sonoras
propias de estas fechas suenan desde
furgonetas y altavoces. 

Y hablando de política
En el acto que contó con la presencia
de José Bono, este recordó que a Pe-
dro Castro, como a él, los otros (refi-
riéndose a los populares) no les man-
dan a ellos recuerdos (como sí hizo
Bono a todo Getafe), lo que hacen es
ponerles querellas, como a Tomás Gó-
mez, a quien también recordó. De he-
cho Castro levantó la voz, para ver si
Esperanza Aguirre que estaba en ese
momento en Fuenlabrada le oía, y dijo
“a ver si me ponen la número 19” al
manifestar que por primera vez en la
Democracia, “en los dos últimos años
ha dado más dinero a la sanidad priva-
da que a la pública”. El alcalde y can-
didato repasó en su discurso que Agui-
rre quería subir el precios de las

viviendas de Los Molinos y Buenavista
60.000 euros y que el PP de Getafe vo-
tó a favor de esa subida, recordó tam-
bién la paralización de Carpetania por
parte del Gobierno regional y las de-
mandas que no cubre la Comunidad
en Getafe al no construir, teniendo la
competencia, los necesarios centros
de salud, colegios, escuelas infantiles
y residencias de mayores. También ha-
bló de sus propuestas, como la crea-
ción de la tercera universidad. 
En el mitin todos insistieron en el
copago sanitario que quiere introdu-
cir el Ejecutivo de Aguirre según el
informe encargado por ellos que ha
sido filtrado (aquí Bugella habló
desde su posición de médico), del
deterioro de la sanidad y la educa-
ción y servicios sociales por parte
de la Comunidad y hablaron de có-
mo está ahora Getafe gracias a la
gestión de Pedro Castro. “Estas
elecciones no son de siglas. Los pro-
gramas de los partidos hay que ver-
los en las caras de los candidatos y
en la gestión que se ha hecho”, dijo
Bono. Todos destacaron también la
importancia de transmitir el mensa-
je y de que “no podemos dejar que
los votos que iban a ir a la izquierda
se queden en casa”. Unos días an-
tes, el eurodiputado Juan Fernando
López Aguilar acompañaba a Cas-
tro y en la oficina del candidato so-
cialista dijo: “Pedro es un tipo de
una pieza. Un alcalde ejemplar”. 

Aguirre viene de paseo
También por la calle Madrid pero esta
vez el candidato popular, Juan Soler,
recibió a la presidenta regional, Espe-
ranza Aguirre. Realmente la recibió en
la plaza General Palacio y la acompa-
ñó hasta la oficina, en un paseo de
unos 200 metros que se demoró casi
una hora… Fue un baño de multitudes
con mucha gente pidiendo autógrafos,
una parada para probar la horchata del
kiosco instalado en la plaza y una visita
rápida por la sede en la que tuvo tiem-
po para montar en la moto que se en-
cuentra en la entrada. Para lo que no
tuvo tiempo fue para atender a la pren-
sa como es debido y apenas contestó
de forma fugaz, por decir algo, a la pre-
gunta furtiva de un compañero. La se-
mana del PP también ha estado mar-
cada por las visitas de dos consejeros,
el de Sanidad, Javier Fernández-Las-
quetty (que cierra la lista del PP local),
y la de educación, Lucía Figar. Esta úl-
tima salpicada por la polémica tras la
denuncia de PSOE e IU por convocar
a los directores de los centros de en-
señanza para la realización de este ac-
to electoral en horario escolar, “dejan-
do las clases sin responsables”.
También en denuncia, aunque esta vez
ante los juzgados, podría acabar el PP
de Getafe por utilizar la imagen del
protagonista de una serie de dibujos
animados, Bob Esponja, en su campa-
ña. La empresa Smiley Entertainment,
compañía que tiene los derechos de re-

presentación y ejecución del musical
Bob Esponja: La esponja que podía
volar, ha amenazado con emprender
acciones legales contra el candidato a
la Alcaldía de Getafe por el PP, Juan
Soler, y le ha exigido “el cese inmedia-
to” de los actos que utilizan al perso-
naje. Desde la agrupación socialista
han informado de que van a pedir am-
paro al Defensor del Menor para pro-
teger a los menores del municipio de
estas “aberrantes prácticas electora-
les”, ya que, según explican, la campa-
ña del PP está “centrada en los meno-
res”, a quienes ya repartió propaganda
a las puertas de los colegios y preten-
dió llegar también a ellos a través de
las redes sociales, según denunció el
PSOE en su momento.

Gordo abre la campaña
Ya en periodo de campaña, fue Gre-
gorio Gordo de IU el que abrió el tur-
no de mítines. Llamó “omnívoro” a
Pedro Castro “porque come de todo”,
vamos, que se junta tanto con la Con-
gregación como con los sindicatos, y
defendió que había que centrarse en
los “auténticos problemas de los ciu-
dadanos: el paro”, por citar un ejem-
plo. A su lado, María Luisa Gollerizo,
la candidata por Getafe, fue muy ex-
plícita sobre la situación actual: “¡Es-
to es una mierda!”. Y reivindicó su po-
sición: “Yo sí que soy de izquierdas, el
que firma al lado mío se lo tiene que
hacer ver”. 

Los pesos pesados entran
en la campaña getafense

S.Z. / R.G. / D.P.

José Bono, López Aguilar, Esperanza Aguirre, Lucía Figar yGregorio Gordo
ofrecen mítines y paseos mientras se hacen fotos y firman autógrafos

Esperanza Aguirre en la oficina electoral del PP después de pasear por la calle Madrid. / Iván Cañarte María Luisa Gollerizo (centro), acompañada de Gregorio Gordo y Vanesa Lillo en un acto de IU. / D.C.

Mitin del PSOE con José Bono, entre otros, acompañando a Pedro Castro. / Iván Cañarte El eurodiputado Juan Fernando López Aguilar, en la inauguración de la oficina del candidato socialista. / David Calle
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El concejal de Medioambiente, Ángel
Bustos, anunció ayer miércoles, 11
de mayo, que la junta de Gobierno
que se celebra durante esta misma
mañana aprobará la resolución del
contrato suscrito con Vetmovil, em-
presa adjudicataria de la gestión del
Centro de Protección Animal. Bustos
aseguró que las tareas de protección
animal “eran mejorables” aunque en
su opinión se ajustaban “a la legali-
dad” y que las inspecciones que se
han realizado al centro no habían de-
terminado aún si había causas obje-
tivas para ejecutar alguna sanción
porque “solo han pasado dos días”
desde su realización. Sin embargo, la
situación creada por la huelga de
hambre que inició el pasado 26 de
abril Beatriz Menchén, anterior ges-

tora de las instalaciones, ha derivado
en que, de mutuo acuerdo, se proce-
da a esta resolución con carácter in-
mediato. “La preocupación priorita-
ria es el estado de salud de Beatriz y
nuestro objetivo de velar por la pro-
tección animal es común, por ello es-
te mutuo acuerdo es la fórmula más
beneficiosa para acortar los tiem-
pos”, señaló. Aunque se reconoce
que aún no está determinada la cuan-
tía económica del acuerdo, el meca-
nismo para la publicación de un nue-
vo pliego de condiciones ya está en
marcha. En principio será una con-
cesión “de 15 años” en la que vendrí-
an recogidas las recomendaciones
realizadas por la Federación de aso-
ciaciones de protección animal (Fa-
pam) para que se vele por la protec-
ción animal y se evite todo sacrificio
innecesario. Pese a la agilización de

las gestiones, la publicación del nue-
vo pliego en el BOCM, condición que
exige Menchén para poner fin a la
huelga de hambre, no se podrá reali-
zar en pocos días: “Aunque el pliego
se apruebe en la junta de Gobierno
necesita un mes para pasar los trámi-
tes de la Comunidad de Madrid y 50
días en Europa”. Este hecho es im-
portante teniendo en cuenta que acu-
mula ya 17 sin ingerir alimentos sóli-
dos y de mantener su idea podría
llegar a los dos meses sin hacerlo.
Además, dado que la nueva adjudica-
ción podría demorarse varias sema-
nas, Bustos ha confirmado que “ha-
brá un contrato temporal con alguna
asociación de protección animal”
que garantice un servicio considera-
do “esencial” y no descartó la posibi-
lidad de que recayera en la empresa
de la propia Beatriz Menchén.

El Ayuntamiento rescinde
el contrato a Vetmovil

Las primeras fiestas de barrio de Getafe, las de San Isidro, “que
se cogen con muchas ganas”, comienzan ya, del 12 al 15 de mayo
y llegan cargadas de novedades, aunque también se mantienen
actividades ya muy habituales como la degustación de la tradi-
cional Caldereta del Santo o la carrera de coches radiocontrol
que tiene casi 20 años, ambas propuestas, para el 14 de mayo en
el recinto ferial del barrio, en la avenida de las Fuerzas Armadas.
Estas son unas fiestas que las preparan entre todos, asociacio-
nes, vecinos, niños, mayores y abuelos, y están pensadas para
todos. Entre las novedades, como destaca la directora del centro
cívico, Carmen Vizoso, miembro de la comisión de festejos, se
va a incorporar una gymkanamedioambiental en la plaza del
Obispado con un recorrido a través de juegos. Esta actividad se
desarrollará el primer día, 12 de mayo, a partir de las 18.00 horas
y coincidirá en el tiempo con los juegos intergeneracionales,
donde mayores enseñan a niños a jugar al chito o al aro, entre
otros clásicos, y viceversa, y también con la demostración en vi-
vo de los talleres del centro cívico, actividad que se retoma en la
plaza del Matadero después de unos años sin hacerla. Otras no-
vedades: el 14 de mayo, juegos de Play Station y wargamespor
la mañana en el centro cívico y discoteca móvil Light en el tem-
plete del parque de San Isidro (20.00) donde habrá talleres de
preparación de zumos y cócteles sin alcohol, entre otros. Y el
día 15, a las 13.00 horas, folclore colombiano y degustación de
postre típico de este país. Dentro de estas fiestas están también
los clásicos de chocolatada, limonada o actividades deportivas
y como cierre, el también conocido festival El barrio canta. 

Novedosas fiestas
en San Isidro

Durante los próximos días 14 y 15 de mayo, y en el recinto
ferial de Getafe, la Casa de Castilla y León va a celebrar con
concentración motera, exhibición de coches clásicos, jue-
gos tradicionales, degustaciones y música su décimo quinto
aniversario. También, desde el día 13 hasta el 15 y en el mis-
mo lugar, habrá un mercado medieval. “Todo es gratis”, co-
mo destaca el presidente de esta asociación regional, Carlos
Martínez, excepto la comida del día 14 de la concentración
motera, que costará 5 euros pero que incluye una camiseta
y la participación en sorteos de una moto, un mono de cue-
ro y otros artículos. Ese día, que comenzará con una ruta
por la ciudad, con foto en el Cerro de los Ángeles y que ter-
minará con música en directo en el ferial, se espera un en-
cuentro con más de 1.500 moteros. “Queremos que esta
concentración en Getafe durante el verano sea como la de
Pingüinos en Valladolid de invierno”, manifiesta Martínez. 
El 15 de mayo la jornada comenzará (10.00 h.) con juegos
autóctonos de Castilla y León como bolos leoneses o calva
y continuará (11.00 h.) con una misa castellana, “muy boni-
ta, bailada y cantada” que tiene, entre otras peculiaridades,
una ofrenda de productos de la tierra “como alubias de Se-
govia o chorizo de Salamanca. A las 14.00 horas, gran co-
mida típica, dulzaineros y después, como cierre del aniver-
sario por este año, la actuación del cantautor
castellanoleonés Nino Sánchez, que aprovechará este con-
cierto en recinto ferial de Getafe para grabar un videoclip.

15 años de la Casa
de Castilla y León

DAVID PÉREZ

SUSANA ZORRAQUINO

SUSANA ZORRAQUINO

Dos terremotos, de 5,2 y 4,4 grados en la escala de Richter, han provocado la
muerte de ocho personas en el pueblo de Lorca, en la provincia de Murcia. Los
destrozos son numerosos en la localidad, que se sumió en el caos a las 18.47
horas, momento en el que se produjo el temblor. Toda España se está volcando
con el municipio, enviando efectivos y provisiones. 

SOLIDARIDAD CON
EL PUEBLO DE LORCA
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Cuando las primeras viviendas de las 10.000 de protección
oficial de Los Molinos y Buenavista están a punto de entre-
garse, y el resto vendrá después, es tiempo de hacer balance
de un “éxito rotundo”, como califica el concejal de Urbanis-
mo, José Manuel Vázquez, de hablar de las políticas del Go-
bierno municipal que han conseguido resolver una necesi-
dad –“hoy la vivienda no es un problema en el municipio”–
y también de hablar de futuro. Este, pasa por la sostenibili-

dad de los desarrollos urbanísticos, con parques, zonas ver-
des y viales que se mezclen con las equipaciones necesarias
para esas viviendas. Después de Buenavista y Los Molinos,
donde los primeros vecinos llegarán este mismo mes de ma-
yo y junio, la zona señalada en el mapa es Perales del Río,
que no está sectorizado pero está contemplado en el PGOU
de 2003. Serían entre 20.000 y 25.000 viviendas, con 80% de
protección pública. En el ACAR también irían 1.000 pisos. 

Tras Los Molinos y Buenavista…
rehabilitación y alquiler

Tras Los Molinos y Buenavista…
rehabilitación y alquiler

David Calle

David Calle

David Calle David Calle
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Cuando en el año 2003 se aprobó el
Plan General de Ordenación Urbana
(PGOU) de Getafe y sobre el mapa se
dibujaban dos nuevos barrios, pocos
podían imaginar que sin haber pasa-
do una década, y comenzando su ur-
banización hace tres años, hoy ya
son una realidad y hacen más grande
a Getafe. Fue una apuesta fuerte por
parte del Gobierno municipal: 12.234
viviendas, el 80% de protección ofi-

cial, que se desarrollarían bajo con-
sorcio público formado por Comuni-
dad y Ayuntamiento y a través del sis-
tema de expropiación. Los Molinos y
Buenavista ya tienen viviendas don-
de antes había tierra y esperan la in-
minente llegada de los primeros ve-
cinos. Este mismo mes de mayo, en
unos días, se entregarán las primeras
llaves en Buenavista (cooperativa Vi-
vir en Getafe) y en junio los llaveros
que sonarán serán los de Los Molinos
(cooperativa Ecológicas del Sur).

Con estos desarrollos, que se suman
a los realizados años anteriores, co-
mo El Bercial o Getafe Norte, “hoy la
vivienda ya no es un problema en el
municipio”, como sí lo fue en la dé-
cada anterior, y grave, como recuer-
da el concejal de Urbanismo, José
Manuel Vázquez. Se fijó como “una
necesidad prioritaria” y Los Molinos
y Buenavista son un ejemplo de ello. 
La entrega de los primeros hogares
va a ser en breve y si no ha sido antes
es porque la Comunidad está retra-

SUSANA ZORRAQUINO

José Manuel Vázquez, concejal de Urbanismo,
valora de “éxito rotundo” Los Molinos y Buenavista

ante la inminente entrega de pisos

“Hoy la vivienda
ya no es un problema

en el municipio”

David Calle

• 12.234 viviendas en los dos desarrollos, de las que 9.788 son
de protección pública (80%)

• En Buenavista: 5.958
• En Los Molinos: 6.276

• Superficie aproximada: 2.400.000 metros cuadrados
• En Buenavista: 1.206.943
• En Los Molinos: 1.257.231

• En verano de 2007 comienza la urbanización de los desarrollos
• En verano de 2009 se inicia la construcción de las primeras viviendas

• En mayo de 2011 se entregarán las primeras viviendas en Buenavista
• En junio de 2011 se entregarán las primeras viviendas en Los Molinos

Repasando datos

LOS MOLINOS



sando la calificación definitiva de
protección pública de las viviendas.
“Efectivamente. La Comunidad lo
está retrasando y vamos a exigirle
que empiece a darlas ya. Con la re-
cepción provisional ya no tendrá ex-
cusa”. Y después de las primeras lle-
garán las siguientes de forma
paulatina. En un año se habrá entre-
gado el grueso de los bloques y “las
últimas se entregarían en aproxima-
damente 18-20 meses” porque hay
promociones “que se están iniciando
ahora” y también hay cinco pendien-
tes de crédito “que se van a iniciar
durante este verano”, con lo cual,
“de aquí al verano el 100% de las edi-
ficaciones estará en marcha”. ¿Y qué
pasa con esas cinco pendientes? “El
Ayuntamiento está detrás y está per-
manentemente en contacto con tres
entidades bancarias que son las que
están financiando estas cinco pro-
mociones”. Quien quiera adquirir
una de estas viviendas que quedan,
“este 5%”, puede acudir al Ayunta-
miento o directamente a las promo-
ciones. “Cuando hay cierto temor a
meterse en una promoción, cuando
están colocadas las grúas y empie-
zan a hacer el edificio, inmediata-
mente se llenan todas las viviendas”,
cuenta Vázquez basándose en los he-
chos. Y los datos también hablan:
“Todos los edificios que se están ha-
ciendo en Getafe de protección ofi-
cial, que son algo más de 10.000, es-
tán en un 90% completos”. 

Urbanización y accesos
En cuanto a la urbanización, “esta-
mos a punto de empezar a recepcio-
nar parcialmente el espacio donde

se van a entregar las primeras vi-
viendas”. En la fase final de los dos
desarrollos. Según se vaya recep-
cionando se van a ir cubriendo las
necesidades de iluminación viaria,
asfaltado, arbolado y mobiliario ur-
bano y para que estas recepciones
“se lleven adelante en las mejores
condiciones posibles”, la Delega-
ción de Obras y Servicios y el depar-
tamento de Servicios Técnicos se
están coordinando con Arpegio y la
empresa adjudicataria de la tercera
fase de urbanización que es Corsán
Corviám. También según se vaya re-
cepcionando el Ayuntamiento irá
colocando los servicios de policía,
recogida de residuos urbanos y lim-
pieza. Los accesos también se están

ultimando. El llamado eje 23 de
Buenavista, que es la calle Adolfo
Suárez, daría viabilidad a Vivir en
Getafe y en Los Molinos está la sa-
lida que da al polígono de Los Án-
geles y se está finalizando el acceso
que hay en la estación de El Casar,
por debajo de las vías del tren. 

Dotaciones de la Comunidad
Si el Ayuntamiento está haciendo
por su parte sus deberes, no es así
desde el Gobierno regional, según
explica el concejal. “Nosotros he-
mos puesto a disposición de la Co-
munidad las parcelas para que em-
piece a construir todo lo que le es
obligatorio, que para eso recibe fon-
dos del Gobierno español”. Se refie-

re a los centros de salud, colegios,
escuelas infantiles y residencias pa-
ra mayores. Por la experiencia que
ya tienen, ya que “en el resto de ba-
rrios no están ampliando estos ser-
vicios”, y, sirva como ejemplo, el úl-
timo centro de salud construido en
la ciudad fue el de Getafe Norte ha-
ce siete años, desde el Gobierno te-
men por estos equipamientos. Lle-
garán los vecinos y habrá que seguir
reclamando a la Comunidad estos
servicios que “están en el primer or-
den de nuestras prioridades en de-
mandas al Gobierno regional”. En lo
que se refiere a equipamientos de
cultura, deporte y servicios sociales
“nosotros ya estamos confeccio-
nando los proyectos”. 
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“Cuando no se estilaba” la protección pública, el Ayun-
tamiento de Getafe apostó por ella y decidió que nada
menos que el 80% de viviendas en los desarrollos de
Los Molinos y Buenavista tendrían esta calificación.
10.000 viviendas. La EMSV además, con 1.570 vivien-
das protegidas en estos barrios, “está desarrollando la
mayor promoción pública que existe en este país”.
Hoy, mirando el pasado y el presente, el concejal de
Urbanismo, José Manuel Vázquez, valora que esta
apuesta “ha sido un éxito rotundo en Getafe”. No hay
día que no haya alguien preguntando por estas vivien-
das precisamente por eso, “porque es una de las pro-
mociones que está siguiendo adelante con el mayor de
los éxitos”. Dice el edil que en Getafe, y gracias a estos
desarrollos, parece que no haya existido crisis en la
construcción (son además 20.000 puestos de trabajo
los que han dado la construcción de estos nuevos ba-
rrios). Es más, en época de crisis, los bancos en Getafe

sí han invertido, en otros lugares no, y lo han hecho
con 1.200 millones de euros. 
Aparte de la defensa por la vivienda pública, Vázquez
destaca la apuesta por el sistema de expropiación para
estos desarrollos, siguiendo el modelo de Getafe Norte,
un sistema “que no quería la Comunidad, que apostaba
porque fuera por junta de compensación y por lo tanto
se podía especular con la subida de los terrenos. Este
Gobierno municipal, PSOE e IU, lo defendió hasta el fi-
nal y ahora comprobamos que ha sido todo un acierto”.
También PSOE e IU tuvieron que defender que las vi-
viendas de Getafe no subieran 60.000 euros como pre-
tendía el Gobierno de Aguirre al cambiar al municipio
de la zona B a la A (30.000) y querer subir el precio del
módulo (otros 30.000). En este sentido, el alcalde, Pe-
dro Castro, destaca que “el PP de Getafe votó a favor
de esa subida”, que si se hubiera hecho efectiva, hubie-
ra dejado sin vivienda “a la mayoría de los jóvenes”.

La apuesta por la protección

La EMSV construye en Los Mo-
linos y Buenavista un total de
1.567 viviendas de promoción
pública. “Cuando hicimos los
acuerdos de Gobierno en 2007,
una de las cosas que plantea-
mos ambos partidos es que la
EMSV tenía que desarrollar es-
tas viviendas. Formó parte de
los acuerdos de Gobierno y se
ha llevado a término. Y al final
de esta legislatura podemos de-
cir que los dos barrios están
ahí. Y las viviendas de la EMSV
se están construyendo todas a
buen ritmo”. Prácticamente to-
das las plazas libres de que dis-
ponen están cubiertas. “Están
todas vendidas menos 46, de
las que 39 corresponden a per-
sonas con minusvalía, que no
las vamos a modificar sino que
las vamos a mantener ahí, si no
hoy, dentro de un año o de
diez”. Ignacio Sánchez Coy,
concejal de Vivienda, se siente
satisfecho de la evolución de
unas viviendas que se han con-
vertido en el emblema de la em-
presa municipal que gestiona.
“Es una realidad que no puede
negar nadie y que es algo que
pueden ver. Getafe ha obrado
con sentido común. Veíamos
que los jóvenes de Getafe se
nos iban a Parla, a Torrejón, o
más lejos todavía y se iban con
tristeza, porque no podían pa-
gar 60 millones en El Bercial.
Pero sí han podido pagar los 25
millones que vale en Los Moli-
nos y Buenavista. Así vamos a
retener a muchos jóvenes en el
municipio”. 
El desarrollo camina con paso
firme. “Ya está enfocado, se va
a terminar solo. Lo más difícil
está hecho. Estamos rematan-
do algunas cosas que todavía
no están resueltas, que es la fi-
nanciación de algunas promo-
toras que tienen algún proble-
ma, que no acabamos de cerrar.
Los Molinos y Buenavista son
un gran éxito para este Ayunta-
miento que apostó por la vi-
vienda protegida en un momen-
to de auge de la vivienda libre.
Se determinó que el sistema era
por expropiación y que habría
un 80% de vivienda protegida”.
Y añade un dato: “Ha sido el úl-
timo Plan General de cierta im-
portancia que se aprobó en la
Comunidad de Madrid con es-
tas características”.

1.567 viviendas
de promoción

pública

BUENAVISTA



Nació en 1997, por un acuerdo entre
los socios de Gobierno (PSOE e
IU). La Empresa Municipal del Sue-
lo y la Vivienda (EMSV) se ha con-
vertido en una auténtica promotora
de vivienda con las 1.567 que está
desarrollando en Los Molinos y
Buenavista. Pero sus orígenes, hace
14 años, fueron más humildes, aun-
que ambiciosos: la información, el
asesoramiento, el programa de al-
quiler o de rehabilitación, fueron al-
gunos de sus programas estrella
que aún hoy se siguen manteniendo
con considerable éxito.

¿Qué es la EMSV?
La Empresa Municipal del Suelo y
la Vivienda de Getafe es una socie-
dad mercantil, de capital 100% mu-
nicipal, por lo que su junta de accio-
nistas es el Pleno. Funciona con un
consejo de administración y una ge-

rencia y tiene un consejero delega-
do que hasta ahora ha sido un con-
cejal. Se constituye en 1997 al calor
de los acuerdos con el PSOE, donde
también se creó LYMA. 
¿Qué servicios ofrecía en un
principio?
Más que construcción de vivienda,
iba dirigido a información y servicios
al ciudadano en materia de vivienda,
programa de alquiler para jóvenes,
de rehabilitación de edificios anti-
guos de Getafe. Otro servicio que se
ofertaba era información de cómo
acceder a ayudas de la Comunidad y
del propio Ayuntamiento que tiene
ayudas para algunas cosas. 
¿Qué papel cumple dentro de la
Concejalía de Vivienda?
La EMSV es una pata de la Concejalía
de Vivienda, ya que jerárquicamente
está por encima. La Concejalía de Vi-
vienda abarca incluso temas de plane-
amiento, de lo que pueden ser desarro-
llos futuros que se incorporen a la vida
del municipio. Eso junto a la Conceja-
lía de Urbanismo. La convivencia es fá-
cil, porque la Concejalía es el órgano
superior, y las directrices se marcan a
través de esta. Las funciones de cada
una están separadas jurídicamente. 
¿Y cómo están vinculadas ambas
organizaciones?
Desde esta legislatura, en la que se
constituyó la Concejalía de Vivienda,
se ha imbricado bastante la EMSV en
la Concejalía en la medida que depen-
den del mismo edil. LA EMSV no solo
se dedica a construir viviendas, sino
que también cuenta con programas
de alquiler, información para la ciuda-
danía de Getafe, tramitar y asesorar
sobre expedientes de rehabilitación
de fachadas, ascensores, edificios en
nuestro municipio e incluso también
desde un asesoramiento no reglado,
jurídico en algunos aspectos, en la
medida que tiene estructura suficien-
te. Hay una amalgama de servicios
que presta la EMSV. 

¿Cuánta gente se puede acercar
anualmente a la EMSV?
Hay datos: en el programa de alqui-
ler, en el que hacemos la intermedia-
ción entre el propietario y el inquili-
no, hay una media de 700 personas
que se interesan al año por este pro-
grama. La rehabilitación está más
enfocada a las comunidades de pro-
pietarios, que serían por encima de
1.000. Tenemos personas especiali-
zadas en estos programas que los lle-
van exclusivamente. Podemos estar
hablando por encima de las 1.500
personas al año. 
La EMSV se ha convertido en pro-
motor. ¿Cómo empezó a construir? 
La EMSV empezó con unos objeti-
vos determinados y poco a poco se
ha ido incorporando la construcción
de viviendas. Las primeras que se hi-
cieron fueron en la calle Huelva, con
32 viviendas, y luego hemos hecho

dos promociones de 50 viviendas en
Perales. En El Bercial hicimos 180 vi-
viendas y las últimas antes de Los
Molinos y Buenavista han sido en El
Casar (140) y Espartales (40). Esa es
la trayectoria en cuanto a viviendas,
además de los aparcamientos. 
La gran apuesta ha sido en este
caso en los dos nuevos desarro-
llos, ¿no es así?
El gran salto se ha dado en Los Mo-
linos y Buenavista. Pero no quere-
mos quedarnos ahí. Cuando habla-
mos de las parcelas del Ivima, es que
están libres para ocuparlas. Pero en
futuros planeamientos, la EMSV tie-
ne que jugar un papel preponderan-
te, tiene que estar en primera línea.
Si tenemos que hacer la ocupación
de los cuarteles, allí irán algunas vi-
viendas pegando al barrio de Juan de
la Cierva y tendrán que ser viviendas
protegidas. Y las tiene que hacer la
EMSV. 
¿Y cómo se valora el futuro?
Y en los futuros desarrollos, como
Perales del Río, los aprovechamien-
tos los tiene que hacer la EMSV. Es
un bien para el municipio que se ha-
gan desde la empresa municipal. No
estamos planteando no dejar vivir al
resto del sector, porque hacemos un
10%, y el resto puede hacer muchas
viviendas. El modelo de Los Molinos
y Buenavista no nos disgusta: coope-
rativas, promotoras y la EMSV. Todo
el mundo ha podido acceder por la
vía que más le ha interesado. Es un
modelo que se puede alterar en los
porcentajes, pero ha funcionado
bien. 
¿Y los proyectos más inmediatos
que tiene la EMSV?
Lo más inmediato son cosas peque-
ñas. Ahora tenemos en perspectiva
una modificación del PGOU en Pe-
rales, en la antigua 301, donde se
puede hacer una reestructuración de
la zona y se pueden hacer 400 vivien-
das en altura. O los cuarteles. Los

momentos económicos no son los
mejores. De momento, la EMSV tie-
ne que hacer las viviendas del Ivima,
de alquiler y público, hasta que el de-
sarrollo de Perales se ponga en mar-
cha, que ahora no es el momento. En
Perales del Río, en lo que se denomi-
na suelo urbano no sectorizado, que
son esas 20.000 viviendas que se pre-
tenden hacer, irá un porcentaje muy
alto de vivienda protegida, además
por expropiación. Pero ahora no es
el momento: los desarrollos urbanís-
ticos se pagan con la vivienda prote-
gida, pero también con la libre. 
Si se retrasa, ¿se podría desarro-
llar la protegida sin hacer la libre?
Se podría desarrollar la vivienda pro-
tegida, como se ha hecho en Los Mo-
linos y Buenavista. Allí, de libre se han
pedido licencia para 9 unifamiliares y
45 viviendas, pero eso no significa
mucho ente 2.500 viviendas. Nos pa-
rece que tenemos que actuar sobre la
rehabilitación para el tema del em-
pleo y en temas puntuales como la
Gran Vía de Perales, los cuarteles de
John Lennon…

RAQUEL GONZÁLEZ
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Ignacio Sánchez Coy, concejal de Vivienda

“La EMSV es una
sociedad mercantil,

de capital 100%
municipal”

“En el programa de
alquiler hay una
media de 700

interesados al año”

“El modelo de Los
Molinos y Buenavista
no nos disgusta: ha

funcionado bien”

“Tenemos que actuar
sobre la rehabilitación”
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Los viejas viviendas tendrán nuevas fachadas, ascensores y vitrocerámica

Modernizando los antiguos barrios

En los barrios más antiguos de la ciudad, Las
Margaritas, La Alhóndiga, Juan de la Cierva, San
Isidro y el antiguo Bercial, la mayoría de las vi-
viendas rondan los 40 años de edad. Sus propie-
tarios entraron a vivir cuando eran veinteañeros
o poco más, y hoy son personas jubiladas den-
tro de edificios de cinco plantas sin ascensor.
“Les cuesta subir las escaleras y muchos de es-
tos vecinos no pueden ni bajar a la calle”. Esta
es la situación que describe el concejal de Ur-
banismo, José Manuel Vázquez, y es aquí, en es-
tas viviendas, donde tiene puesta la mirada aho-
ra el Ayuntamiento: en su rehabilitación. Los
viejos barrios de la ciudad han sido declarados
Áreas de Rehabilitación Integral (ARI) y a través
de este plan, y como cuenta el alcalde, Pedro
Castro, se van a “recuperar las calles y las fa-
chadas, pero no nos quedamos ahí, queremos
entrar en las casas, arreglar las escaleras, poner
ascensores, cambiar las bañeras por platos de
ducha y eliminar el butano”. La actuación prevé
la recuperación de 15.000 hogares que, asimis-
mo, “van a suponer más de 20.000 empleos”. 

El proyecto ya está en marcha. Para las actua-
ciones en los interiores de las viviendas (intro-
ducir la vitrocerámica, retirar las bañeras y po-
ner duchas…), los vecinos pueden solicitar las
subvenciones a través de la Empresa Municipal
del Suelo y la Vivienda (EMSV), situada en la
plaza Obispo Scío. Y para los trabajos relacio-
nados con las zonas comunes de los edificios
(ascensores, fachadas…), para los que se tienen
que poner de acuerdo las comunidades de ve-
cinos, el Ayuntamiento ha habilitado una oficina
de asesoramiento y seguimiento en el departa-
mento de Obras y Servicios, en la plaza de la
Constitución, y otra específica para el barrio de
Las Margaritas ubicada en el local de la asocia-
ción de vecinos, en la calle Begoña. En este ba-
rrio, Las Margaritas, además de contemplar, co-
mo en el resto de zonas declaradas ARI, una
rehabilitación de edificios y de más de 2.500 vi-
viendas, también se va a llevar a cabo una ac-

tuación social, un trabajo con los vecinos, debi-
do a sus peculiaridades de densidad de pobla-
ción y concentración. “No podemos tratar edi-
ficio a edificio solo, aunque también lo vamos a
hacer, pero no solo eso, sino que tiene que estar
integrado en un modelo de barrio consensuado
con los vecinos y las vecinas”, explica José Ma-
nuel Vázquez. 

Uno por uno
Primero será Las Margaritas, ya que es un plan
específico, y después le tocará el turno a La Al-
hóndiga. En cuanto a los plazos que se manejan,
“estamos en el momento inicial pero ya estamos
trabajando”. ¿Qué tienen que hacer los vecinos?
Para empezar, ponerse de acuerdo en la comu-
nidad, “ellos son los que tienen que tomar la ini-
ciativa” y acercarse a la oficina habilitada, y des-
pués el Ayuntamiento pone a su disposición los
servicios técnicos, “vamos a seguir el proyecto
que hagan y nos vamos a ocupar de facilitar las
subvenciones pertinentes, desde la Comunidad,
el Ministerio y el Ayuntamiento”. Así, “uno por
uno vamos a ir rehabilitando estos edificios, pa-
ra modernizarlos, no solamente en imágenes si-
no también en instalaciones, ascensores, coci-
nas, baños”. Este es el plan: “Que sean edificios
modernos dentro de los barrios antiguos. Es de-
cir, mantener la red vecinal, la vertebración ba-
rrial, pero modernizando todos los edificios”.
Junto a estos planes de rehabilitación, el conce-
jal destaca que en estos barrios han realizado

un estudio sobre las necesidades de aparca-
miento y se van a construir plazas tanto en su-
perficie como subterráneas y tanto en propie-
dad como en alquiler. 

Esta iniciativa de devolver la vida a las vivien-
das antiguas a través de las Áreas de Rehabili-
tación Integral surge, en primer lugar, por la
demanda de ascensores de los vecinos, tam-
bién por una iniciativa del propio Ministerio,
“que desarrolla programas subvencionables
para mejorar este tipo de barrios”, y por la
edad de los edificios; “hay que revisarlos”. En
este sentido, el concejal de Urbanismo recuer-
da también que a principios de este año se
aprobó una ordenanza sobre la ITE, Inspec-
ción Técnica de Edificios, por la que el Ayun-
tamiento encargará a una empresa que haga
algo así como un carné de identidad de cada
bloque y los edificios tendrán que pasar, como
los vehículos, una inspección técnica para vi-
gilar y seguir el estado de las construcciones. 

Al año se instalan en edificios que no dispo-
nen de ellos entre 70 y 80 ascensores, que se
enmarcan dentro del programa de rehabili-
tación de viviendas antiguas que tiene desa-
rrollado el Ayuntamiento y que contempla
también la mejora de fachadas o la adapta-
ción de zonas comunes en los edificios. Unas
actuaciones que tienen una subvención que
puede alcanzar los 6.000 euros sobre el 25%
del presupuesto. En algunos casos puede al-
canzar los 9.000 euros, siempre dependiendo
del nivel de renta de los vecinos. El proceso
se inicia siempre a instancias de la comuni-
dad de propietarios que presenta el acta en
la que se aprueba la remodelación. El Go-
bierno regional es el que da la subvención
que se puede gestionar a través de la EMSV.
“Si se cumple el requisito de ingresos, luego
el procedimiento técnico es más sencillo. De-
pende de la rehabilitación que quieran hacer
los vecinos, y la velocidad que le quieran im-
primir al proceso. Hay un programa ilimita-
do. Hay incluso subvenciones que llegan al
40%, cuando el nivel de renta es muy baja, y
cuando los requisitos de deterioro del edifi-
cio son más elevados”, explica el concejal de
Vivienda, Ignacio Sánchez Coy. 
No se actúa de oficio, al menos hasta el mo-
mento, “porque hace falta una estructura im-
portante de técnicos sobre todo arquitectos,
aparejadores, ingenieros, para determinar
que un edificio necesita rehabilitación o no.
Lo que se está dando hasta ahora es a instan-
cias de los propios vecinos”. De hecho la ins-
pección técnica de edificios no se está ha-
ciendo en estos momentos, excepto cuando
“hay algún daño estructural. En Getafe no
hay muchas viviendas en condiciones extre-
mas de deterioro; hay algunas en La Alhón-
diga, y tenemos la de la calle Madrid, el edifi-
cio Garballo, que sí tiene que tener una
rehabilitación”. 
Este programa entronca con los ARIS (Áreas
de Rehabilitación Integral) que se van a ini-
ciar en Getafe, en los barrios más antiguos.
Unos programas, que “se pueden hacer con
acuerdos con el Ministerio de Fomento, que
es de quien depende ahora la Secretaría de
Vivienda, o con la Comunidad de Madrid”.
De hecho es esta última la que en principio
debería asumirlos ya que “tiene las transfe-
rencias en materia de vivienda y debería
aportar su estructura administrativa que es
muy fuerte”. 
“Para hacer la rehabilitación de un área, hace
falta mucho dinero. No solo rehabilitas la ca-
sa, sino también las calles, pones colectores
nuevos, y en los sitios que se permita, haces
parkings subterráneos”. En Barajas se ha de-
sarrollado uno de estos programas con 460 vi-
viendas aproximadamente “que ha quedado
precioso. Han tirado los edificios, han hecho
parkings debajo, calles peatonales de convi-
vencia, casas nuevas, y mientras los antiguos
dueños se han ido a otro sitio de alquiler y el
que ha querido ha regresado a su barrio”.
Uno de estos barrios es Las Margaritas que
“hace tiempo tenemos ganas de hincarle el
diente. Hay cuatro mil y pico viviendas, y se-
ría necesario esponjar el barrio que tiene una
densidad altísima y dotarle de unas condi-
ciones de habitabilidad mejores. Nos consta
que hay personas que viven en un quinto, que
no pueden bajar a la calle por movilidad, por-
que no tienen ascensor…”. También aspiran
a rehabilitar la Colonia de los Ángeles, los an-
tiguos pisos de los sindicatos, para “crear un
área de ocio en el centro de Getafe”. 

SUSANA ZORRAQUINO

Este es el plan: “Que sean
edificios modernos

dentro de los barrios
antiguos”, cuenta el

concejal de Urbanismo

Pedro Castro: “Queremos
arreglar las escaleras,

poner ascensores, cambiar
las bañeras por platos
de ducha y eliminar

el butano”

Lo que ya se
venía 

haciendo... 

La rehabilitación de barrios antiguos será una de las iniciativas más destacadas de cara a los próximos años. / David Calle

David Calle



Hay cerca de 800 viviendas en las que la EMSV ejerce como intermediaria

El alquiler, el futuro
La EMSV, la Empresa Municipal del
Suelo y la Vivienda, se puso en fun-
cionamiento con el alquiler como
uno de los objetivos fundamentales
de su ideario. “Es un programa que
se desarrolla desde hace muchos
años. Se empezó a gestionar en la
Concejalía de Juventud, pero no ha-
bía estructura suficiente, así que se
trasvasó a la EMSV, que lo que hace
es intermediar entre el propietario
de la vivienda y el inquilino”, explica
Ignacio Sánchez Coy, concejal de
Vivienda del Ayuntamiento de Geta-
fe. “La cuota de la renta de alquiler
es un 10 o 12% más baja que direc-
tamente, pero a cambio se ofrecen
garantías al propietario”. Una de es-
tas garantías es “un seguro global,
que cuando termina la relación con-
tractual entre el inquilino y el pro-
pietario, si hay desperfectos en la vi-
vienda, no solo se utiliza la fianza
que se deposita, que son dos meses
de alquiler, se utiliza el seguro que
cubriría los desperfectos posibles.
No se suelen dar excesivos casos y
tampoco son de importancia”. Tam-
bién asesoran en caso de impago,
para que el propietario sepa “qué
tiene que hacer para reclamarlo. No
tenemos un gabinete jurídico que
haga este trabajo directamente, pe-
ro la persona que atiende este pro-
grama es un abogado que puede
asesorar”. 

Alquilar por 500 euros
El beneficio para el inquilino es, en
primer lugar, que tiene un alquiler
más barato que en la calle. “Es un
programa en el que nosotros entra-

mos hasta ciertos niveles de cuota
de alquiler: en torno a los 500 o 550
euros máximo, aunque ya sabemos
que en Getafe hay alquileres de 800
y hasta 1.000 euros”. Sin embargo el
destinatario de este programa es
aquel que tiene un poder adquisitivo
más bajo, y por lo tanto, más pro-
blemas “para encontrar alternativas
de alquiler. Lo dirigimos a rentas ba-
jas, por eso no cogemos alquileres
de más de 600 euros mensuales”. 

En la actualidad son intermediarios
en un parque de alrededor de 800 vi-
viendas. El procedimiento es senci-
llo: un propietario con un piso vacío
se pone en contacto con la EMSV, y
esta a su vez tira del banco de aspi-
rantes que tiene. “Cuando se llama a
los demandantes del alquiler, se les
explica las características de la vi-
vienda: dormitorios, mobiliario, as-
censor… y el inquilino toma la deci-
sión de si le interesa o no. Si no,
sigue en la lista de espera, porque
puede encontrar el alquiler por otra
vía”. Por las especiales condiciones
de precio máximo, “donde más ac-
túa este programa es en el casco vie-
jo de Getafe. Las viviendas que se al-
quilan sobre todo en unifamiliares
del Sector III o viviendas nuevas de

barrios como El Bercial, que son con
rentas más elevadas, no se alquilan
a través de la EMSV”. “Funciona re-
lativamente bien porque no suele es-
tar mucho tiempo para alquilar la ca-
sa, ni siquiera aquellos que
demandan una vivienda están mu-
cho tiempo”, asegura el concejal. 
Esta opción ha ido en aumento “por-
que el alquiler está cobrando más in-
terés por la situación económica ac-
tual. Y hablamos de alquileres que no
son muy altos: no es lo mismo 450
que 800 euros. En los últimos dos
años ha crecido más este programa,
porque hay más problemas para ac-
ceder a una vivienda, y el alquiler tie-
ne más adictos”. A los inquilinos se
les pide dos meses de fianza.

Una cultura arraigada
“El alquiler es el futuro”. Sánchez
Coy es rotundo. “El problema del al-
quiler en España es que hay una cul-
tura de la propiedad muy arraigada,
también por la herencia de los pa-
dres a los hijos, o porque cuesta lo
mismo un alquiler que una hipoteca.
Hay que readaptar esa idea y tam-
bién los precios. Si voy a alquilar
una casa que voy a pagar una renta
superior a si pagase una hipoteca,
pero si fuera un 40% más barata, sí
me interesaría, porque además no
tendría los gastos de mantenimien-
to del edificio”. Sin embargo, el con-
cejal de Vivienda defiende que estos
programas “tienen que estar dirigi-
dos desde lo público. Si una empre-
sa privada se mete en el negocio del
alquiler, su objetivo es la rentabili-
dad. Si la vivienda la tratamos como
un bien necesario, es distinto que si
es un bien de negocio”. El edil fija

su vista en otros países europeos,
como Francia, donde “han llegado
a tener un 70% de vivienda en alqui-
ler”. “Creemos que hay que desarro-
llar un parque de vivienda en alqui-
ler considerablemente alto, e
incluso si llega el caso, subvencio-
nar el alquiler. Programas como el
que implantó el Gobierno”. 

Alquiler con opción
a compra
Para Ignacio Sánchez Coy, el alqui-
ler con opción a compra no es una
alternativa. “Tengo mis reticencias,
aunque parece una salida. Pero si
cogemos un suelo público, se lo ad-
judicamos a una empresa privada, y
a los siete años se tiene que ejercer
el derecho a la compra y ese suelo
público se convierte en privado y ya
no es suelo protegido, sino de renta
libre… es una vivienda de renta li-
bre camuflada”. Y considera que lo
“más razonable es que sea alquiler
protegido normal, que se habiliten
los mecanismos de requerimiento
necesarios para aquellos que tienen
que ocupar la vivienda y se acabó”.

La trampa que contempla el edil es
que cuando pasan los siete años “la
vivienda la revalorizamos en tres

veces el precio de la calificación, y
contamos el 50% de la renta en pago
adelantado. Al final estás convir-
tiendo una vivienda protegida en
una vivienda libre o si aplicamos los
módulos que en Madrid es altísimo,
en la capital, ronda los 2.400 euros
(casi renta libre) por metro cuadra-
do. Nos vamos a unos precios ele-
vadísimos”. 
En Getafe se contemplan 1.100 vi-
viendas de alquiler con opción a
compra en Los Molinos y Buenavis-
ta, “de las que se están construyen-
do 340. Las otras no sabemos cuán-
do van a empezar”. En la lista de
espera para el sorteo de estas vi-
viendas hay 8.000 jóvenes de Getafe
apuntados. “Por eso planteamos
que haya otro alquiler protegido pú-
blico no solo dirigido a jóvenes, que
no tenga límite de edad, ni límite de
renta”. 

Colectivos en riesgo
Un proyecto más a largo plazo es
crear “programas para personas en
riesgo de exclusión social. La socie-
dad avanza en algunos sectores a
velocidad importante, pero otras
personas tienen dificultades añadi-
das. Estamos pensando en la crea-
ción de un banco municipal de al-
quiler: los propietarios de la
vivienda seríamos el Ayuntamiento,
y la propia EMSV quien dirigiera
esos programas que podrían ir diri-
gidos a familias monoparentales, di-
vorciadas, gente que tiene dificulta-
des añadidas a las existentes...”. Un
programa viable, pero que requiere
una inversión. “Si tienes los recur-
sos y hay voluntad política, podrá
salir adelante”.

RAQUEL GONZÁLEZ

El programa de
alquiler de la EMSV

comenzó en la
Concejalía de

Juventud y gestiona
800 viviendas de

renta baja

Sánchez Coy,
concejal de Vivienda,

considera que “lo
más razonable sería

hacer alquiler
protegido”

La EMSV hace de intermediaria entre propietarios e inquilinos en alquileres que no superen los 600 euros. / David Calle
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Y ahora que Los Molinos y Buenavista
ya son una realidad, ¿por dónde pasa
el futuro en vivienda de Getafe? “La pa-
labra clave es la sostenibilidad”, subra-
ya el concejal de Urbanismo, José Ma-
nuel Vázquez, además de hacer
viviendas dignas y parques tecnológi-
cos de industria limpia hay que colocar
“más zonas verdes, paseos, carriles bi-
ci, transporte público y hacer una ciu-
dad mucho más amable”, una imagen
en la que trabajan desde el Gobierno
municipal “mirando las viviendas que
van a necesitar las siguientes genera-
ciones”. Este es el futuro de las políti-
cas de vivienda en el municipio, ade-
más con una apuesta clara: “Que se
hagan desde lo público, protegidas y
garantizando la calidad, con los mejo-
res materiales y ahorro energético”.
Aquí encaja el desarrollo en un futuro
de Perales del Río, que todavía no está
sectorizado pero tiene un tratamiento
de uso residencial y en el PGOU está
contemplado desde el año 2003. “Lo
que vamos a hacer es empezar a tra-
bajar ya en saber qué modelo de barrio
queremos”. 

Lo que tienen muy claro desde PSOE
e IU es que este desarrollo de Perales
“tiene que ser por expropiación, tiene
que tener el 80% de las viviendas pro-
tegidas y tiene que tener una densidad
de 45 viviendas por hectárea”. Este es
el modelo, que se ha ido mejorando
con los años y con la experiencia des-
pués de ir construyendo Getafe Norte,
El Bercial y ahora Los Molinos y Bue-
navista. “Cada vez que hacemos un ba-
rrio, mejoramos con respecto al ante-
rior y estos barrios han dado buenos
resultados”. En Perales, y en distintas
fases, se manejan cifras en torno a
20.000-25.000 viviendas dentro de unos
cinco millones de metros cuadrados.

El 80% serían de protección pública
como en Los Molinos y Buenavista. 

Barrio privilegiado
“Lo que tenemos que saber es la es-
tructura de barrio que queremos, có-
mo lo vamos a construir”. El nuevo Pe-
rales, como manifiesta Vázquez, “va a
ser un sitio privilegiado”, al lado del
Manzanares, “donde ya hay un proyec-
to con la Confederación Hidrográfica
del Tajo y el Ayuntamiento para reha-
bilitar los 6 kilómetros de márgenes
que pasan por Getafe” y junto a un
nuevo bosque del Cerro de los Ángeles
que va a triplicar su tamaño al exten-
derse hacia las lagunas de Perales, que
se van a recuperar. Asimismo, un pro-
yecto de Pedro Castro es construir jun-
to a este barrio lo que sería la tercera
universidad de Getafe, después de te-
ner la Carlos III y la Politécnica. “Esto
le da al barrio una expectativa sin pre-
cedentes en cuanto a calidad, primero
de las viviendas, calidad medioam-
biental y calidad en la educación”. 
La zona no está sectorizada, un proce-
so, el de la sectorización (poner nom-
bres y apellidos a la extensión) que
puede llevar entre año y año y medio,
y que tiene que aprobar la Comunidad
de Madrid. Una vez que se sabe lo que
se va a situar en ese barrio, tocaría la
adjudicación. Pero antes de la sectori-
zación el Ayuntamiento va a pedir di-
ferentes informes, entre otros, al Ca-
nal, Iberdrola y la Confederación
Hidrográfica del Tajo. José Manuel
Vázquez destaca que “cuando se van a
hacer viviendas, o un polígono, cons-
truimos parques, calles y dotaciones
suficientes para mejorar la calidad de
vida de los ciudadanos; es obligatorio
y en Getafe lo hacemos en porcentajes
superiores”. Lo que se hace es “reha-
bilitar un terreno”. Y aquí pone el ejem-
plo de la recuperación del antiguo ver-
tedero en el parque empresarial Los
Gavilanes. 

ACAR
En la zona del Acuartelamiento Aéreo
(ACAR) del paseo John Lennon y una
vez que estos cuarteles se recuperen
para Getafe (acuerdo ya firmado con
Defensa), el Ayuntamiento desarrolla-

rá en esos 600.000 metros cuadrados
situados al lado del centro dotaciones
deportivas, culturales, centros cívicos,
la extensión de la Universidad Carlos
III, un nuevo centro de salud y par-
ques, viales y zonas de paseo, además
de 1.000 viviendas en la modalidad de
protección pública y de alquiler con
opción a compra. Este será un nuevo

núcleo de viviendas protegidas en un
futuro. 
Por otra parte, y hablando de vivienda
y de futuro, hay que mencionar las 540
que se desarrollarán en el parque de La
Estación, un corredor junto a las vías
que se extiende desde la puerta de
Construcciones Aeronáuticas (EADS)
hasta el parque de Andalucía, aunque

estas serían de renta libre en principio.
Se concentrarían fundamentalmente
en la zona donde ahora se ubica un al-
macén de hierros y un antiguo equipa-
miento de una empresa de transporte
y el resto sería un gran parque paseo
que daría continuidad a Juan de la
Cierva y comunicaría este barrio con
la puerta de CASA y el paseo que sube
al Cerro de los Ángeles. 
Hay un proyecto también con el polí-
gono de los Ángeles: convertir ese sue-
lo industrial en residencial y terciario e
incorporarlo al entramado urbano. El
modelo a seguir es El Rosón. “Convi-
virían tiendas y oficinas con viviendas”.
Para ello “estamos promoviendo mo-
dificaciones puntuales al PGOU que ya
están en la Comunidad. Es un proyecto
para la próxima legislatura”. Y a la vez,
el futuro también pasa por la solución
de los problemas de aparcamiento, so-
bre todo en los barrios más antiguos.
Aquí, una pincelada: “El proyecto de
enterramiento de la A-42, que también
es algo que tenemos que acometer en
la siguiente legislatura, conllevaría la
solución de este problema en muchos
barrios, desde Las Margaritas hasta La
Alhóndiga y San Isidro”.

SUSANA ZORRAQUINO

Perales tiene que
ser por expropiación

y con el 80%
de vivienda pública,

según Vázquez

En los cuarteles:
1.000 pisos

protegidos y de
alquiler con opción

a compra

La zona industrial de
Los Ángeles

se quiere convertir
en residencial

y de uso terciario

¿Y lo próximo?
Después de Los Molinos y Buenavista, otros desarrollos pasan por la
sostenibilidad y 20.000 viviendas en Perales y 1.000 en el ACAR

El empleo es una de las vinculacio-
nes más importantes de la cons-
trucción de vivienda. “Cuando de-
cimos que se están construyendo
tantas viviendas en Los Molinos y
Buenavista, es empleo, que aun-
que no es solo para Getafe, es em-
pleo. Si fuera todo de Getafe, ten-
dríamos que importar mano de
obra. Ahora directamente estarán
trabajando unas 5.000 personas:
electricistas, fontaneros, carpinte-
ros…”. Este proyecto que nació
para dar respuesta a los jóvenes de
Getafe que necesitaban una vivien-
da, se ha transformado en una
fuente importante de empleo. “Si
la crisis continúa, y a estos barrios
les queda dos años para terminar,
las constructoras están preocupa-
das”, manifiesta Ignacio Sánchez
Coy, concejal de Vivienda que ase-
gura que “nos preocupamos por
todos. Las que están trabajando en
Los Molinos y Buenavista piensan
que dónde van a ir, y estamos ha-
blando de empleo. Cuando una
empresa no tiene pedidos, y tiene
que cerrar, se resiente el empleo”.
Pero no se muestra pesimista, por-
que “tenemos un tiempo para re-
accionar. Por eso hablamos de re-
habilitación, que necesita mucho
más empleo, porque es más labo-
riosa. Es un plan que queremos im-
pulsar con fuerza para que el em-
pleo no sufra. Igual soy un poco
pesado, pero las entidades finan-
cieras o participan o esto irá a pe-

or incluso para ellos, porque todas
tienen grandes bancos de suelo de
renta libre y grandes problemas si
no cambian la política de abrir la
mano a los créditos a la gente. Con
la situación que hay, hay más ries-
go de que se incremente la moro-
sidad, pero los bancos también tie-
nen que estar como está el
Santander para ganar 9.000 millo-
nes de euros, también tienen que
estar para generar economía”, rei-
vindica Coy.  
Mientras se cambia la cara de los
antiguos barrios y se rehabilitan
sus viviendas, el mercado comen-
zará a asumir la vivienda libre que
aún resta por vender y por cons-
truir. “El futuro nosotros lo enmar-
camos dentro del alquiler”. Por eso
están reclamando las parcelas que
no ha iniciado el Ivima en Los Mo-
linos y Buenavista. “El 8 de mayo
de 2007 se le adjudicaron las par-
celas al mismo tiempo que la
EMSV, dos parcelas de VPPB. El
Ivima no ha pagado al consorcio
las parcelas. Son 378 viviendas que
podían estar en construcción y que
podían permitir acceder a una vi-
vienda de compra de precio bási-
co. Pedimos que renuncie a la
construcción de esas dos parcelas,
y el consorcio le adjudique a la
EMSV esas dos parcelas porque en
cinco días las paga y en sus plazos
correspondientes las pone en fun-
cionamiento”. 
También aspiran a construir vi-
vienda de alquiler protegido en
las redes supramunicipales que

tiene la Comunidad de Madrid en
estos desarrollos. “Con la ley de
acompañamiento lo que hace el
Gobierno regional es regalar sue-
lo público a empresas privadas,
es decir, gratis, durante 50 años
para que hagan viviendas de alqui-
ler”. Lo que plantea Ignacio Sán-
chez Coy es que esas 992 vivien-
das que se podrían construir en
principio “que en lugar de ceder-
las a empresas privadas, se las ce-
da a la Empresa Municipal del
Suelo y la Vivienda y nos compro-
metemos a hacer viviendas de al-
quiler protegido. Los cálculos que
tenemos es que en 15 años se
amortiza la inversión: cuando se
cede suelo a 50 años se amortiza
en 15 años. Y hasta los 50 son be-
neficios. Queremos que esos 35
años sean beneficios para los ciu-
dadanos”. Algo complicado por la
falta de diálogo con la Comuni-
dad de Madrid que “todo lo que
tocan lo quieren convertir en la
iniciativa privada. El que tiene
una empresa, la monta para ganar
dinero. No se puede hacer una po-
lítica de carácter social, en ningún
sector si no hay un objetivo social
detrás y eso lo garantiza la admi-
nistración pública”. Al fin y al ca-
bo “el urbanismo, que parece que
son ladrillos y cemento, tiene un
componente social impresionan-
te. La decisión económica más
importante de una pareja es com-
prarse una casa. Si no metes el
componente social estás hacien-
do una política de derechas”. 

Pensando en el empleo
RAQUEL GONZÁLEZ



PUBLICIDAD
12 de mayo de 2011

20



PUBLICIDAD
12 de mayo de 2011

21



POLÍTICA
12 de mayo de 2011

22

¿Qué ofrecen los partidos
políticos esta campaña?

GETAFE CAPITAL analiza los programas electorales de las principales formaciones - El empleo ocupa
un lugar preferente en todos ellos pero hay importantes divergencias en cuanto a la fiscalidad.

¿Qué haría cada partido si fuera elegido para gobernar los próximos cuatro años?

Un programa fruto
de la experiencia

El Partido Socialista Obre-
ro Español ha presentado
el programa electoral más

extenso de los grandes partidos, con
un total de 245 páginas. Cierto es que
se hace demasiado largo para el vo-
tante normal, pero también que inclu-
ye un resumen de las 200 grandes ide-
as (ig’s) para Getafe en el que se
concretan las medidas más importan-
tes y evitan la lectura detallada del res-
to del documento a quienes no pue-
dan dedicarle el tiempo necesario.
Además de propuestas novedosas, en-
tre estas ideas hay algunas que se han
repetido en los últimos programas
electorales o de las que ya se ha habla-
do en los últimos tiempos, como el
plan de mejora de calidad en el comer-
cio, la creación de la Gran Vía de Pe-
rales, cubrir la plaza de toros, prolon-
gar la línea 3 de Metro, soterrar la
A-42, construir tres nuevas paradas en
la línea C-3 de Cercanías o crear el
museo de la Aeronáutica, entre otras.
El grueso del programa son las 214
primeras páginas, en las que se deta-
llan las propuestas generales para el
municipio divididas en numerosos
apartados. De hecho, es el partido que
separa más temas y entra más al de-
talle en conceptos concretos dentro
de cada uno de ellos, si bien se echa
en falta que con tanta extensión no ha-
ya ninguna referencia a medidas tri-
butarias. Las últimas 27 páginas se de-
dican a las propuestas para los
barrios, con una media de unas 40 por
cada uno de ellos y en las que hay al-
rededor de una decena que se repiten
en todos.
Cuatro grandes apartados constituyen
la esencia del programa de la forma-
ción liderada por Pedro Castro: el de-
sarrollo económico, el desarrollo sos-
tenible, los servicios a la ciudadanía y,
sobre todo, el desarrollo social, que
acapara casi un centenar de páginas.
En esta última parte se defiende de
manera clara el mantenimiento de los
servicios públicos gratuitos, entre los

que se incluyen, por ejemplo, los del
ámbito sanitario o educativo, y que
atiendan las necesidades de toda la
ciudadanía, independientemente de
su estatus económico o social. En ma-
teria de sanidad se propone ampliar
las competencias municipales y crear
un mapa que incluya varias zonas bá-
sicas en las que haya al menos un cen-
tro de salud, mientras que en educa-
ción destaca el compromiso de crear
más escuelas infantiles, en El Bercial,
Los Molinos y Buenavista, para cubrir
la demanda existente. La atención a
los mayores tiene también un lugar
preferente, en especial sobre la nece-
sidad de incrementar los recursos pre-
ventivos que favorezcan un envejeci-
miento activo y saludable, pero
también en cuanto a la oferta de pla-
zas en centros de mayores o la aten-
ción a las personas dependientes y a
sus cuidadores. Los derechos de los
consumidores, la lucha por la igual-
dad y contra el maltrato, el compro-
miso con la juventud, el impulso del
voluntariado y de la participación ciu-
dadana o las líneas de acción en ma-
teria de inmigración son otros de los
puntos que recoge este apartado.
El desarrollo económico abarca las
propuestas sobre reactivación econó-
mica, empleo, comercio y turismo. El
plan Getafe Trabaja, que contempla la
ejecución de pequeñas obras y la ac-
tuación con los desempleados que tie-
nen una alta cualificación en sectores
como el cultural, es uno de los princi-
pales planes que abordan el problema
del empleo, al igual que la creación de
una bolsa de empleo juvenil. La for-
mación de los parados y las medidas
específicas para las mujeres comple-
tan la atención directa al desemplea-
do, al que también se pretende favo-
recer mediante el apoyo a los
emprendedores, el desarrollo de
5.000.000 m2de suelo industrial que fa-
vorezca la llegada de nuevas empre-
sas al municipio o la modernización
de las galerías comerciales. En cuanto

al desarrollo sostenible, el programa
lo considera el eje vertebrador de las
políticas de empleo, vivienda, desarro-
llo urbanístico, medioambiente, alum-
brado, movilidad, parques, jardines,
residuos y nuevas tecnologías. En ba-
se a él se propone potenciar la reha-

bilitación de las viviendas antiguas (in-
cluida la promoción de la instalación
de ascensores en fincas que lo nece-
siten), la implantación de un servicio
de mantenimiento urgente que repare
desperfectos en la vía pública, la recu-
peración para la ciudadanía de los

cuarteles en Juan de la Cierva, el im-
pulso de la vivienda protegida median-
te el sistema de expropiación y de ges-
tión pública o la promoción del
alquiler con opción a compra. Los
aparcamientos, con la construcción
prevista de 4.750 plazas (3.250 gratui-
tas en superficie y 1.500 subterráneas
en propiedad), se enmarcan en un
apartado que también destaca el papel
de la bicicleta en el concepto de mo-
vilidad sostenible o la inclusión de
grandes propuestas como la amplia-
ción del Metro o el soterramiento de
la A-42. La ampliación del parque de
La Alhóndiga en 193.000 m2, la conver-
sión del antiguo vertedero de Los Ga-
vilanes en una zona verde de 101.800
m2 y la ampliación del parque lineal
del Culebro hasta conectar con el par-
que regional, para una superficie de
1.028.000 m2, destacan entre las pro-
puestas sobre las zonas verdes, mien-
tras que también se contempla el en-
terramiento de los centros de
transformación y la supresión de cin-
co subestaciones eléctricas.
Los servicios a la ciudadanía, entre los
que se incluyen deportes, cultura o
limpieza, completan el programa del
PSOE. Destaca en este punto el pro-
yecto del centro deportivo, cultural y
de ocio que sustituirá al actual polide-
portivo de San Isidro, así como el
compromiso en apoyar la formación,
creación, producción y difusión de la
actividad artística y de calidad. Tam-
bién la propuesta de cubrir la plaza de
toros para facilitar su uso como cen-
tro cultural y deportivo y la construc-
ción del centro integrado de Las Mar-
garitas. Otras iniciativas que cabe
señalar son la terminación de la insta-
lación deportiva del barrio Cerro Bue-
navista (parcela J) con un balneario y
pistas de tenis; la construcción de la
Casa del deporte, de circuitos de BMX
y motocross; de una escuela de artes
plásticas en San Isidro y la adquisición
de una nueva ambulancia para protec-
ción civil.

PSOE

Transparencia, austeridad
y participación del ciudadano

Los tres pilares básicos so-
bre los que basa para Getafe
su programa electoral

Unión Progreso y Democracia son la
transparencia en la gestión, la austeri-
dad en el gasto y la participación efec-
tiva del ciudadano. La formación enca-
bezada por José Luis Morato presenta
sus propuestas resumidas en 30 puntos
principales y tres campos diferentes. La
mayor diferencia respecto a otros es
que su programa es más concreto.
Bajo el epígrafe de Organización, Ha-

cienda y patrimonio se desarrolla el as-
pecto económico. En él coincide con el
PP en la eliminación de la ecotasa, pero
también incluye una reducción del IBI
para los que lo paguen en el periodo vo-
luntario y otra del Impuesto sobre Ve-
hículos de Tracción Mecánica para los
que generen menos emisiones de CO2.
En cuanto a los recursos municipales,
sugiere también reducir, con tendencia
a la desaparición, los cargos de confian-
za, la remuneración del alcalde y los
concejales en un 10% y eliminar la figu-

ra del concejal delegado adjunto. Se ha-
bla de trabajar con presupuesto cero y
para ello se aboga por llevar a cabo una
política de control del gasto superfluo,
en la que también incluye eliminar la
subvención al Getafe CF, las partidas en
publicidad propagandística y las sub-
venciones que se basen en afinidades
políticas. Por último, propone la desa-
parición de las empresas GISA, LYMA,
EMSV y ALEF para integrar sus servi-
cios en el Ayuntamiento.
El segundo campo es el de Medioam-

biente, urbanismo y vivienda, en el que
se quiere invertir la “tendencia de cre-
cimiento inspirada por la fiebre urba-
nizadora” y por ello se opone a la sec-
torización de El Verdegueral (Perales).
La idea es favorecer la rehabilitación y
remodelación de los barrios existentes
frente a la construcción de nuevos de-
sarrollos. También se suma a la apues-
ta por potenciar el alquiler de las vi-
viendas y los planes de ahorro
energético, así como crear un plan de
aparcamiento en alquiler. En el epígra-

fe Participación, educación y deportes,
destaca la idea de ampliar la oferta
educativa entre 0 y 3 años para que no
haya niños sin plaza en las escuelas in-
fantiles y la de reclamar la construc-
ción de centros de salud en Arroyo Cu-
lebro, Los Molinos y Buenavista.
También presenta la intención de eli-
minar las barreras arquitectónicas en
vías y edificios públicos y promover un
sistema de reserva de servicios depor-
tivos por internet, lo que evitaría des-
plazamientos y esperas.

UPyD

El PSOE destaca la ayuda a los dependientes en su programa. / Iván Cañarte

Textos: David Pérez
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Cuatro pilares y mucha repetición
en el programa popular

Las 84 páginas del pro-
grama electoral del Par-
tido Popular comienzan

con el eslogan El cambio necesa-
rio, compromiso con Getafe. Lo
primero que llama la atención es
que hay una parte general dividida
por temas (economía, empleo, ju-
ventud, mayores, equipamientos,
urbanismo…) que ocupa poco me-
nos de la mitad del documento y
una segunda, de 44 páginas, en las
que se desgranan las propuestas
concretas para cada uno de los ba-
rrios de la localidad. Entre estos
compromisos individualizados hay
una media de unas 35 propuestas
que se repiten al pie de la letra, si
acaso cambiando el nombre del
barrio, en cada uno de ellos. Esto
plantea la pregunta de por qué no
han sido incluidas en la primera
parte de un programa que bien or-
ganizado podría haber sido más
breve y fácil de interpretar por el
ciudadano. En el debe también ca-
be señalar la inclusión de plantea-
mientos que ya están consumados.
Por ejemplo, la cesión de suelo
municipal a la Comunidad de Ma-
drid para la construcción de resi-
dencias públicas para mayores y
para centros de salud en los nue-
vos barrios, dado que la Adminis-
tración regional ya tiene terrenos
cedidos para estos fines. También
habla de recuperar los terrenos del
Acuartelamiento Aéreo ubicados
en el paseo John Lennon, un
acuerdo que ya ha firmado el
Ayuntamiento con el Ministerio de
Defensa, o de fundar la Banda Mu-
nicipal de Música y la Coral Poli-
fónica municipal, dos organismos
que funcionan desde hace déca-

das. Otro aspecto que se podría
destacar es la cantidad de proyec-
tos que se proponen en contrapo-
sición con la idea de reducir el gas-
to y los impuestos, si bien el
candidato popular, Juan Soler, ha
explicado durante la campaña que
es posible “hacer más con menos”.

Los cuatro ejes
Los cuatro ejes principales de las
propuestas del PP son los impues-
tos, el empleo, el aparcamiento y
la lucha contra el despilfarro, aun-
que también cobran importancia
las obras públicas, la seguridad o
la limpieza. La eliminación de la
ecotasa “en el primer Pleno des-
pués de las elecciones” se une a la
reducción del Impuesto de Bienes
Inmuebles y el de Vehículos de
Tracción Mecánica, así como a la
promesa de no subir los impuestos
municipales durante los cuatro
años de legislatura. También en la
línea de la fiscalidad, pero unida a
la del empleo, se encuentran las
bonificaciones tributarias para
emprendedores o autónomos, que
animen a estos a instalarse en Ge-
tafe y crear puestos de trabajo. La
dinamización de los polígonos,
con mejora de accesos, pavimen-
tación, incremento de la seguridad
y limpieza o total cobertura de la
banda ancha, también se enmarca
dentro de las medidas para la re-
activación económica.
El tercero de los ejes del programa
es el aparcamiento, problema para
el que Juan Soler planea la cons-
trucción de entre 4.000 y 6.000 pla-
zas con la promesa de precios más
bajos tanto para las rotatorias co-
mo las que se adquieran en alquiler

o propiedad. El programa
habla de aparcamientos en
elevación, disuasorios y
subterráneos, uno de ellos
enmarcado en el proyecto
de construcción de la Pla-
za Mayor. En cuanto a la
lucha contra el despilfarro,
destaca la intención de su-
bastar el coche del alcalde
y, sobre todo, reducir el
número de cargos de con-
fianza a una cifra final de
entre 15 y 20. La esencia
de este punto es no gastar
más de lo que se ingrese y
a partir de esa idea giran el
resto de propuestas.
Las obras públicas tam-
bién tienen su hueco en el
proyecto popular, que des-
taca especialmente el so-
terramiento de la A-42. Ex-
plica que la diferencia con
otros proyectos estriba en
realizar un túnel que real-
mente cierre la brecha en-
tre La Alhóndiga y el Sec-
tor III, algo parecido a la
M-30 en Madrid. Por otro
lado, Soler está de acuer-
do con los socialistas en
llevar el Metro a El Casar
y Perales, así como en so-
terrar la línea C-3 de Cer-
canías y añadir una parada
el Metrosur junto al hospi-
tal. La mejora de instala-
ciones deportivas y cultu-
rales, entre las que se
encuentra la rehabilita-
ción del Centro Municipal
de Cultura de la calle Ma-
drid, ponen el broche al
programa electoral.

PP

El programa electoral de
Izquierda Unida fue el úl-
timo en ser presentado.

Concretamente el pasado miérco-
les, 11 de mayo, a escasos 11 días
de la celebración de las elecciones.
Aunque en los días previos se fue-
ron adelantando propuestas, lo

cierto es que su puesta de largo de-
bería haberse realizado en fechas
más cercanas al inicio de la campa-
ña. Eso sí, fue la formación que
más cuidó el formato físico del do-
cumento, bien encuadernado, lo
que facilita su cómoda lectura,
aunque quizá le hubiera venido

bien un mayor tamaño de la letra.
En total, son 42 páginas en las que
se incluyen 15 epígrafes distintos,
que culminan con la adhesión al
manifiesto de No a la guerra. La
candidata de IU, María Luisa Golle-
rizo, explica que la esencia del mis-
mo es abordar la crisis con políti-

cas de izquierdas y sociales. En es-
te aspecto, se defiende un sector
público de calidad y universal que
evite la privatización de cualquier
servicio municipal. La creación de
una empresa municipal de servi-
cios recuperaría los que estén en
manos privadas y agruparía a las
empresas públicas existentes, de
modo que no haya duplicidad de
puestos directivos.
Las primeras líneas del programa
van dedicadas al empleo, donde
distingue entre las políticas acti-
vas, las de formación y el asesora-
miento a las pymes. Además de
convenios con EADS o la forma-
ción en campos con demanda de
profesionales como el de las ener-
gías renovables, destaca la pro-
puesta de crear una escuela de
hostelería que no solo se ocupe de
la formación en las áreas propias
de la restauración sino que tam-
bién se convierta en un referente
para dotar de profesionales al sec-
tor. En materia de vivienda, la
apuesta es que todas las edificacio-
nes nuevas se construyan en régi-
men de protección, con una prefe-
rencia clara del alquiler por encima
de la compra. También se contem-
plan los proyectos de rehabilita-
ción de los pisos antiguos con una
vocación de ahorro energético.
Otro de los puntos clave es la sos-

tenibilidad, en la que se ahonda en
el planteamiento de las energías re-
novables, se propone una modifi-
cación de la ordenanza sobre te-
nencia de animales domésticos, un
plan para la circulación de bicicle-
tas o la creación de un cinturón
verde entre el Cerro de los Ánge-
les, las lagunas de Perales y las
márgenes del río Manzanares. El
equipamiento municipal tiene co-
mo estrella la construcción de un
Palacio de Congresos en el lugar
que ocupa la plaza de toros, que se-
ría demolida “por ser innecesaria”
y tener “un uso limitado y moles-
to”, pero también crear cuatro nue-
vos centros cívicos, un gran centro
contemporáneo para las artes vi-
suales y audiovisuales y una pista
de atletismo cubierta en Los Moli-
nos que esté homologada para la
competición. En cuanto al aspecto
fiscal, el proyecto de IU explica
que los impuestos son necesarios
para sostener los servicios públi-
cos y que las propuestas de elimi-
nación de algunos de ellos son de-
magógicas, pero sí proponen, por
ejemplo, mejorar la participación
municipal en la gestión del catastro
para que las valoraciones se ajus-
ten más a las posibilidades de los
ciudadanos. La esencia de este
apartado es que “pague más el que
más tiene”.

IU
Juan Soler, frente al centro municipal de cultura. / PP Getafe

María Luisa Gollerizo, en la parcela donde IU quiere construir un nuevo centro deportivo. / IU Getafe

Apuesta por lo público,
el alquiler y el empleo



PUBLICIDAD
12 de mayo de 2011

25



SOCIEDAD
12 de mayo de 2011

26

Fotos: David Calle

Batiendo el récord de participación
La Fiesta de la Bici reunió a 4.000 participantes, .3500 de ellos con dorsal, en un soleado día
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